



# ますかがみ

学校だより 第4号  
ひたちなか市立三反田小学校  
令和6年7月1日発行  
Tel. 272-3443 児童数88名

学校だよりのタイトル〈校歌「磨く心のますかがみ」より〉（真澄の鏡～まことに澄んだ鏡の略）

## 前期前半のまとめに向けて

紫陽花の花が美しく映える今日この頃、梅雨の合間に夏本番の兆しを感じます。校庭には、いつも元気な子供たちの歓声が響き渡っています。

さて、新年度がスタートして3か月が過ぎました。家庭訪問・運動会・引き渡し訓練・交通安全教室・校外学習等、学校行事も当初の計画どおり行い、お陰様で目的を達成することができています。各学年に目を向ければ、いよいよ前期前半のまとめの時期となりました。夏休みまであと19日。引き続き、本校の教育目標である「自ら学び 心豊かに たくましく生きる児童の育成」の実現を目指して、教育活動を進めてまいります。保護者の皆様、地域の皆様のご支援、ご協力をお願いいたします。

なお、夏休みに入って間もない7月25日(木)～7月29日(月)までの3日間(7/27・28を除く)で個別面談を行う予定です。短い時間ですが、担任と直接話ができるよい機会です。お子様のことで気になることがありましたら、お気軽に担任にご相談ください。

### 【6月28日の被爆アオギリ二世の様子】



樹高が2mほどに成長し、幹も太くなりました。枝が伸びて、葉が青々と茂っています。

## 7月の予定



- 1日(月)安全指導 清潔調べ
- 2日(火)情報教育オンライン講演会(4年生)  
心の教室相談員来校
- 3日(水)芸術鑑賞会(1～3年生)  
10:00市文化会館  
お客様来校13:10～14:10
- 4日(木)三反田おはなしの会8:10～8:25  
委員会活動(4～6年生)
- 5日(金)ICTサポーター来校
- 9日(火)未来塾 心の教室相談員来校
- 11日(木)クラブ活動(4～6年生)  
学校保健安全委員会14:45～ 会議室  
ICTサポーター来校
- 12日(金)安全指導
- 15日(月)海の日(国民の休日)
- 16日(火)非行防止教室(3年生)  
心の教室相談員来校  
PTA評議員会18:30～ 会議室
- 18日(木)三反田おはなしの会8:10～8:25  
給食最終日
- 19日(金)前期前半終業日  
全校集会10:20～10:40  
一斉下校11:30
- 20日(土)夏季休業開始〔～8月31日(土)〕
- 25日(木)、26日(金)、29日(月)個別面談

◇8月31日(土)PTA親子環境整備作業(予定)  
※ 詳しくは、後日お知らせいたします。

### 「三反田自治会防災訓練」に参加しました

6月1日(土)に行われた防災訓練に約15名の児童が参加し、消防車への乗車や消火器を使った消火、炊き出し訓練としてカレー作りを体験しました。また、「日頃から家族で防災の話をしたり、備蓄品の確認をしたりしましょう」といったお話を聞かせていただきました。地域の皆様と一緒に食べたカレーライスは、とてもおいしかったです。



### ひたちなか海浜鉄道湊線「中根駅」で花の苗植えボランティア活動を行いました

6月21日(金)に、6年生14名がおらが湊鉄道応援団の方々の協力をいただきながら、中根駅ホームの花壇に花の苗を植えました。ニチニチソウ、マリーゴールド、サルビアなどのすてきな花々が中根駅を彩りました。ニチニチソウの花言葉は「楽しい思い出」「生涯の友情」だそうです。子供たちは、花の苗植えボランティアに加え、行き交う列車に笑顔で手を振ったり、記念撮影に應じたりと朝のひとときを仲間と共に楽しみました。6年間のすてきな思い出の一つになるといいです。



### 「きりっとタイム・砂遊び」1年生

毎朝、8時28分からの2分間、きりっとタイムに取り組んでいます。全校児童が背筋を伸ばし姿勢良く椅子に腰掛け、気持ちを落ち着かせるところから一日が始まります。

また、6月25日(火)にはバケツやスコップ、ゼリーやヨーグルトのカップを使って、砂遊びを楽しみました。友達と一緒に山をつくり、その回りに水を流したり、トンネルを掘ったりしました。砂の作品をつくり終えると、「先生、見て、見て!」と満足する様子が見られました。



### 「居住地交流(勝田特別支援学校)」2年生

6月20日(木)に、2年生が勝田特別支援学校児童と交流学習を行いました。朝8時15分に教室でお迎えし、一緒に朝の会を行いました。名前を呼ばれると、皆元気に返事をしていました。2時間目は体育館に移動し、1年生との合同体育を行いました。「びよんびよんランドで遊ぼう」の運動遊びにカー杯取り組みました。7月にも交流が予定されています。



### 「おいしく育て! サツマイモ!」3年生

3年生の総合的な学習の時間で、「ほしいも博士になろう!」をテーマに探究的な学習を行っています。6月14日(金)には、青空の下、クラスの皆でサツマイモ畑の草取りを行いました。自分たちで植えた苗の周りにたくさんの雑草が生えていました。おいしいサツマイモを育てるために、皆で力を合わせて草取りを頑張りました。秋の収穫が楽しみです。



### 「クリーンセンター・水道事務所見学」4年生

6月19日(水)に、4年生が社会科校外学習に行ってきました。クリーンセンターでは、ごみの多さに驚くとともに、生活や産業にとって必要な廃棄物の処理の仕方を学びました。また、県水道事務所では、水道水ができたあがるまでの様子を見学し、水がきれいになる工程を理解しました。どちらの施設でも積極的に質問ができ、充実した時間となりました。



### 「全国小学生歯みがき大会」5年生

6月18日(火)に、5年生が「全国小学生歯みがき大会」を行いました。電子黒板の映像を観ながら、「歯肉炎はどのような病気?」や、「歯垢がつかない、正しい歯磨きの仕方は?」等について学びました。歯垢がついた写真を見て、「え? 磨いているつもりなのに、こんなに細菌がついているの?」「これからは、しっかりと歯磨きしよう!」とつぶやく声が聞こえました。

子供たち一人一人に、歯ブラシとデンタルフロスが配付されました。正しい歯の磨き方を身に付けて、健康な歯で生活してほしいです。



### 「プログラミング体験授業」6年生

6月24日(月)に、6年生がScratch(プログラミング)に挑戦しました。勝田工業高等学校の生徒4名を迎え、スクリプト(プログラム)を組み立て、ピンポンゲームを作る方法を教えていただきました。聞きなれない用語が多く、最初は戸惑っている様子がうかがえた子供たちでしたが、先生役の生徒さんが丁寧に教えてくれたので、最後は全員が完成したゲームで楽しむことができました。



### 「委員会活動、頑張っています」

◇今月は、図書委員会の活動を紹介します。

司書教諭補助員の協力をいただきながら一緒に活動しました。6月から7月にかけて国語で学習する教材文とその作者に関連する本を選び、選んだ本を学年ごとに分けて整理し、分かりやすく書棚に並べる作業を進めました。国語の学習と並行しながら、いつでも手に取って(関連本の)読書に親しむことができる環境づくりに努めています。



### 「三反田おはなしの会」全学年 ～読み聞かせて絵本の世界へ～

児童がすてきな物語に触れる機会として、全学年を対象にボランティアの方による朝の読み聞かせが年間14回ほどあります。6月20日(木)のおはなしの会でも、子供たち皆が絵本の世界へ引き込まれていました。



### 熱中症の予防に向けて

休み時間や体育授業の際には、気温や湿度を計測しています。熱中症警戒指数に達した時には、エアコンをかけた室内で過ごしたり、運動を中止したり、こまめに水分補給をしたりしていきます。ご家庭でも、体調管理には十分お気を付けください。